

Infos zum Schuljahresende 2023/2024

Ausblick auf das neue Schuljahr 2024/2025

Abschied und Willkommen



An alle
Schüler:innen an der GLS und
an deren Eltern

Liebe Schüler:innen,
liebe Eltern,
sehr geehrte Damen und Herren,

schon wieder können wir auf ein interessantes Schuljahr zurückblicken,
in dem wieder

- Abschlusszeugnisse
- Abiturzeugnisse und

an unsere Schüler:innen im Jahrgang 10 und der Q2 ausgegeben wurden,
erfreulicherweise wieder mit zahlreichen sehr guten Ergebnissen. Ich
wünsche allen Absolvent:innen alles Gute für die weitere schulische bzw.
berufliche Laufbahn.

Die zentralen Prüfungen im Jahrgang 08 haben wieder ergeben, dass die
Leistungen unserer Schüler:innen weiterhin über dem Durchschnitt in
NRW liegen. Eine gute Rückmeldung für unser Unterrichtskonzept:

- Einsatz kooperativer Lernformen
- differenzierte Lernangebote auf unterschiedlichen Niveaus
- ILZ (Individuelle Lernzeiten)
- Lernen mit digitalen Medien (iPads)

Die Anmeldezahlen für die neuen Klassen 05 in den vergangenen Jahren
und auch in diesem lassen darauf schließen, dass die gute pädagogische
Arbeit unserer Lehrkräfte auch im Umfeld der Schule bekannt ist: In
2024/2025 haben wir wieder 189 Schüler:innen im Jahrgang 05
aufgenommen. In diesem Jahr mussten wir 141 Schüler:innen ablehnen
und ihnen Plätze an den Nachbarschulen anbieten.

Die Einführung der Kommunikationsplattform „Schulmanager online“ im
Februar 2024 hat sich bewährt und wird fortgesetzt:

- Krankmeldungen (Fehlzeiten)
- Elternsprechtage
- Infos über ein „Schwarzes Brett“

werden online verwaltet. Die Resonanz in der Schüler:innen-, Eltern- und
Lehrerschaft ist überaus positiv.

Gesamtschule
Leverkusen
Schlebusch

Sekundarstufe I und
Sekundarstufe II



15.07.2024

Ophovener Str. 4
51375 Leverkusen

fon: 02 14 - 310 17 - 0
fax: 02 14 - 310 17 - 79

info@gls-leverkusen.de
www.gls-leverkusen.de



Bitte scrollen!

Im zurückliegenden Schuljahr wurden Innovationen und Optimierungen für das neue Schuljahr in allen Gremien diskutiert, beschlossen und vorbereitet, unter anderem gibt es ab 2024/2025 eine ...

- neue Handyregelung mit mehr Möglichkeiten, aber auch mehr Einschränkungen (mittwochs ist immer ein „Offline-Tag“)
- neue Software im Bereich Mensa und Bistro
- Neuorganisation des Ganztages in den Jahrgängen 05 und 06 mit besonderen Formaten der individuellen Förderung („Dem Lernen Flügel verleihen“ und „Bunte Stunde“)

Über die Details der o.g. Entwicklungen wird es zu Beginn des Schuljahres entsprechende Infos an alle Schüler:innen und deren Eltern geben. Wir sind alle gespannt, aber auch zuversichtlich, ob und wie sich vor allem die Änderungen im Ganztagsbereich bewähren: Die Erfahrung mit einem externen Träger im Bereich Ganztags sind für Grundschulen normal, für die GLS aber absolutes Neuland ... Wir freuen uns auf die Unterstützung durch Mitarbeitende der Katholischen Jugendagentur Leverkusen gGmbH.

Das Kapitel „Sporthallensanierung“ wird weitergeschrieben. Erst kürzlich hat der Stadtrat einem erhöhten Budget für die Maßnahme zugestimmt. Aktuell können wir von der Fertigstellung der Sanierung Ende des Kalenderjahres 2026 ausgehen. Die Brandstiftung im Januar 2023 hat den Zeitplan und die Kosten mächtig durcheinandergebracht. Aber wenn sie fertig ist, dann ist es nicht nur für die Sportler:innen ein Traum: Die Halle ist so ausgelegt, dass dann die ganze Schule (mehr als 1600 Schüler:innen und Lehrkräfte) wieder zusammen an Weiberfastnacht in der Sporthalle Karneval feiern kann.

Bis auf zwei Jahrgänge und einige Fachräume wurden im letzten Jahr alle Klassenräume mit einem „ActivPanel“ ausgestattet. Diese „digitalen Tafeln“ bereichern den modernen Unterricht und steigern nicht nur die Motivation der Lernenden. Für die restlichen Jahrgänge und Fachräume wurden vor den Sommerferien rund 40 weitere „ActivPanels“ bestellt. Mit einer Lieferung und Montage wird unmittelbar nach den Sommerferien gerechnet. Bis zu den Herbstferien müssen alle an den Wänden hängen und vernetzt sein.

Seit einiger Zeit wird an der GLS auch an einer neuen Netzwerkstruktur gearbeitet. Handwerker waren bereits vor den Sommerferien im Haus und führten Kernbohrungen in Decken und Wänden durch, ohne den laufenden Unterricht gestört zu haben. Das geht während und nach den Sommerferien weiter. Ziel ist es, in allen Räumen der GLS jeweils einen Accesspoint zu installieren, sodass flächendeckend ein WLAN zur Verfügung gestellt werden kann, das qualitativ dem WLAN im Erweiterungsbau entspricht.



Bitte weiterscrollen!

Am Ende des Schuljahres 2023/2024 verlassen uns mehrere Lehrkräfte:

- Andreas Brenken,
- Nathalie Knorr,
- Florian Schulten und

werden ab dem Schuljahr 2024/2025 an anderen Gesamtschulen in Köln ihre berufliche Laufbahn fortsetzen. Allen dreien danke ich herzlich für ihre engagierte Arbeit an und für die GLS. Ich wünsche allen einen guten Start in den neuen Systemen sowie viel Erfolg und Freude an der neuen Arbeit in einem neuen Wirkungsfeld.

Mit Ablauf des 31.07.2024 werden

- Mechthild Burgmer
- Roland Litzinger
- Francois Roozen
- Mona Weber

in den wohlverdienten Ruhestand versetzt. Sie haben sich gemeinsam mit ihren Teamkolleg:innen über Jahrzehnte für unsere Schüler:innen an der GLS eingesetzt und vertrauensvoll mit deren Eltern zusammengearbeitet. Dafür allen ein herzlicher Dank und alles Gute für den neuen Lebensabschnitt.

Ab dem 01.08.2024 beginnen vier Neuzugänge im Lehrerkollegium ihre Arbeit an der GLS. Ich wünsche Ihnen einen guten Start:

- Fatih Akten
- Nora Essen
- Fabian Lagodny
- Markus Steiger

Unsere Lehramtsanwärter:innen werden ab September ihr zweites Staatsexamen ablegen. Dafür drücken wir ihnen allen die Daumen. Danach werden sie sich auf die Suche nach einer dauerhaften beruflichen Bleibe begeben. Ich hoffe, dass wir einigen von ihnen dann eine Planstelle oder eine Vertretungsstelle anbieten können. Aber natürlich sind schon wieder zahlreiche neue LAA vom „Zentrum für schulische Lehrkräfteausbildung“ angekündigt worden: Die GLS ist bei den Masterabsolvent:innen eine begehrte Ausbildungsschule.

Auch ich gehe zum 01.08.2024 in den Ruhestand. Seit 2009 bin ich Schulleiter der GLS, davor war ich neun Jahre Schulleiter an der Realschule Am Stadtpark in Leverkusen, vier Jahre stellvertretender Schulleiter an der Albert-Schweizer-Realschule in Solingen und zwei Jahre Assistent der Schulleitung an der Realschule Vogelsang in Solingen. 30 Jahre, davon 15 Jahre an der GLS, habe ich mich umfassend um optimale Arbeitsbedingungen für Schüler:innen und Lehrkräfte eingesetzt. Für die damit verbundene Zusammenarbeit mit Schüler:innen, Eltern, Lehrkräften und Mitarbeitenden der beiden Stadtverwaltungen und für das Vertrauen, dass mir von allen Seiten entgegengebracht wurde, bin ich sehr dankbar. Diese wertschätzende und vertrauensvolle Zusammenarbeit in den unterschiedlichsten Gremien hat mich immer motiviert und mir stets viel Freude bereitet.



Bitte weiterscrollen!

Erfreulicherweise konnte die Leitung der GLS nahtlos besetzt werden: Frau Dr. Eva Schönemann wurde von der Bezirksregierung Köln zum 01.08.2024 zur Schulleiterin der GLS ernannt. Frau Dr. Schönemann war drei Jahre Schulleiterin an der Europaschule in Troisdorf, ebenfalls eine Gesamtschule. Anschließend leitete sie sechs Jahre die Deutsche Schule in Jerusalem. Ich wünsche ihr einen guten Start an der GLS und viel Erfolg in ihrem neuen Wirkungskreis.

Herzliche Grüße

Bruno Bermes
Schulleiter